

## Auszug aus **Streifzüge** bei **Context XXI**

(<http://contextxxi.org/sts-heidenreichstein.html>)

erstellt am: 28. März 2024

Datum dieses Beitrags: April 2018

# STS Heidenreichstein

## Sinnvoll tätig sein (STS) – Arbeitslosenprojekt

Podiumsgespräch und Projektvorstellung mit Karl Immervoll und Franz Schandl.

In Heidenreichstein im oberen Waldviertel läuft seit April 2017 ein interessantes Projekt: „Sinnvoll tätig sein“ (STS) versucht über 40 Langzeitarbeitslosen Perspektiven zu eröffnen, die sich doch von obligaten Anforderungen und Erwartungshaltungen unterscheiden. Offiziell firmiert das soziale Experiment

als AMS-Kurs, d.h. die beteiligten Langzeitarbeitslosen erhalten ihre Bezüge für 18 Monate weiter, sind jedoch von allfälligen Belästigungen und Drangsalierungen seitens des Amtes befreit. Arbeitslose sollen nicht als Fälle oder gar Problemfälle wahrgenommen werden, sondern als Menschen. Wozu sind 40 Personen, bisher langzeitarbeitslos, im Zeitraum von 18 Monaten fähig, wenn sie eine Art Grundeinkommen erhalten? Was können sie

tun, gestalten, unterstützen und in die Gesellschaft einbringen? Wie sind die Auswirkungen auf die unmittelbare Umgebung? Erfahrungen und Herausforderungen des Grundeinkommensprojekts „Sinnvoll tätig sein“ werden von Karl Immervoll und Franz Schandl im Aktionsradius präsentiert.

Informationen zum und aus dem sozialen Projekt siehe auch:

Was ist mein Weg? und In der Drangsalierung hängen